
1 

 

議会運営委員会 会議録（要旨） 

 

○ 開催年月日 令和６年７月２日（火） 

午前 10時 00分 開会 

午前 10時 53分 閉会 

○ 場   所 議会応接室 

 

○ 出 席 委 員（６名） 

委 員 長 宮 城   克  委  員 石 川   慶 

委  員 上 里 広 幸  委  員 平安座  武志 

委  員 岸 本 一 德  委  員 桃 原   功 

     

  議  長 呉 屋   等 

 

○ 欠 席 委 員（４名） 

副委員長 我如古 盛 英  委  員 山 城 康 弘 

委  員 宮 城   優  委  員 知 念 秀 明 

 

○ 委員外議員（０名） 

○ 説 明 員（０名） 

 

○ 議会事務局職員出席者（４名） 

局  長 仲 村 厚 子  次  長 當 山 全 盛 

議事担当 

主  幹 
平 田 駒 子  議事係長 大 城 拓 也 

 

○ 協 議 案 件 

 １．米空軍兵によるわいせつ目的誘拐及び不同意性交事件報道について  
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議会運営委員会（要旨） 

 

令和６年７月２日（火） 

 

○宮城克 委員長 ただいまから議会運営委員会を開会いたします。 

（開会時刻 午前 10時 00分） 

 

【協議事項】 

米空軍兵によるわいせつ目的誘拐及び不同意性交事件報道について 

 

○宮城克 委員長 本件については、６月 27日の委員会で桃原功委員より提案があり、

各派持ち帰り協議となったので、その結果を確認してまいりたい。まずは、議会運営

委員会からの提案議題として、意見書等提出に向け、取扱うか否かについて、確認し

たい。前回、７つの会派が取扱うとの意見で、絆輝クラブが持ち帰り検討したいとの

意見であったことから、本日は絆輝クラブの意見を伺いたい。 

○石川慶 委員 取り扱う。 

○宮城克 委員長  ただいまの意見により、本件は、全会派一致で、取扱うことに決定

した。次に、残りの持ち帰り事項の４つ、意見書等の件名、文案、宛先、要請の仕方

を順を追って、確認してまいりたい。まずは、「件名と文案」について、まとめて伺い

たい。その前に確認だが、いったん全会派の修正意見を伺ったあとに、その修正する

内容を見ながら、改めてスケジュールを決めたいと思うが、それでよろしいか。 

   （「異議なし」という者あり） 

○宮城克 委員長  異議ないようなのでそのように進めてまいりたい。まずは絆輝クラ

ブ石川慶委員より修正意見を伺いたい。 

〇石川慶 委員 件名について、「不同意性交事件」が正式名称であるようである。次

に、被告の名前まで入れるべきかどうかを検討してほしい。また、「政府は」とあるが、

外務省や沖縄県警も入れるべきかと思われる。次に、「通報」とあるが、「報告」なの

かどうか確認を要すると思われる。「慰霊の日の２日後に」という箇所に関しては、不

要と思われるため削除したほうがよいと考える。また、「政府は説明すべき」とあるが、

他市の事例を見ても、被害者が 16歳未満の少女ということもあり配慮すべきという文

言があればよかったかと思うが、こちらは削除としている。また、「米空軍兵の事件に

怒りと抗議の声を上げずにはいられない」を削除し、「米兵による蛮行に激しい怒りと

憤りを覚えるとともに、改めて県民に強い衝撃と不安を与えている」としている。次
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に、記の２番目「日本政府は３か月も通報が遅れた理由を公式に説明すること」につ

いて、被害者への配慮についても記載すべきかを検討してほしい。３番目の「米軍人

による事件、事故には日米は速やかに関係自治体に通報し、対策を講じること」につ

いても、被害者への配慮という面から削除とし、代わりに「米軍関係者に対する綱紀

粛正及び教育の徹底、再発防止に万全を期すこと」としている。最後に、「在沖米軍基

地を全て撤去すること」は削除としたい。あと、「日米地位協定を抜本的に改定するこ

と」のうち、「抜本的に」というのは以前記載しなかったと記憶しており、今回はどう

するかを協議したい。また、記の２番目は日本政府に対しての事項であり、米側向け

である抗議決議からは外してはどうかとの意見もあった。あと、県との情報共有がな

されていないことから、意見書あて先に、県警本部長を入れてはどうか。 

〇岸本一德 委員 件名については、絆輝クラブの案に賛成したい。被告の名前につ

いては、他自治体の意見書等を見ても記載されている事例はないため、役職名等とし

名前は削除がよいと考える。また、記の最後にある「在沖米軍基地を全て撤去するこ

と」については、「整理縮小」もしくは削除したほうがよいと考える。 

〇上里広幸 委員 件名については、絆輝クラブの案に賛成としたい。被告の名前に

ついては削除とし、役職等でよいと考える。次に、「通報」の箇所については確認を要

すると思われる。また、記の「日本政府は３か月も通報が遅れた理由を公式に説明す

ること」について、被害者配慮とは別の話であり、記載すべきと考える。また、「在沖

米軍基地を全て撤去すること」については、日米地位協定の改定が記載されていれば

削除してもよいと考える。 

〇宮城克 委員長 各会派の意見は伺ったが、本日欠席の会派からは、委員会に一任

するとのことである。絆輝クラブの修正案をもとに調整を行っていきたい。 

   （文案について各会派の意見調整を行う） 

〇宮城克 委員長 ただいま調整を行った内容を文案に反映させるため、休憩とした

い。 

 

○宮城克 委員長  休憩します。（午前 10時 30分） 

○宮城克 委員長  再開します。（午前 10時 51分） 

 

○宮城克 委員長  ただいま調整した内容を反映させた文案を配布したが、この文案で

臨時会へ提出することに御異議ないか。 

   （「異議なし」という者あり） 

○宮城克 委員長  御異議ないため、本案を７月５日の臨時会へ上程してまいりたい。 
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【協議結果】 

 意見書等を提出する方向で取り扱うことに決定。文案について調整を行った上で決

定し、７月５日の臨時会へ上程することに決定した。 

  

○宮城克 委員長 本日の委員会を閉会いたします。   閉会時刻（午前 10時 53分） 


